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卷頭話語:「預備主的道」　by 耶利米 牧師  
 
今天想以預備主的道為題來向大家傳講。 
聖經如此告誡我們:在主的再臨那時到來之前，我們要預備主的道並指出錯誤教理是必須的。 

＜施洗者約翰為主的來臨預備主的道＞ 
新約聖經寫到，耶穌來之前，那身為預言者的施洗者約翰替主預備了道。 
如下述內容。 
 
馬太福音 
3:1 那時，給人施洗的約翰來到猶太的荒野傳道，他一再說： 
3:2 「悔改吧，天國快來臨！」 
3:3 原來約翰就是以賽亞先知所預言的：「在荒野有人大聲呼喊：『預備主的道，鋪平祂的路』」的那一
位人物。 
 
約翰所作行為是被舊約時代的預言者以賽亞所預言出的行動。 
而以賽亞的預言又是怎樣的呢?其預言內容為下。 
 
以賽亞書  
40:3 聽啊，有人呼喊說：「在荒野預備主的道，在沙漠鋪平我們上帝的路。 
40:4 填滿所有的低窪深谷，夷平一切的大山小丘；把高低不平的改為平坦，崎嶇起伏的化作平原； 
40:5 這樣，所有的人便都可以看見主榮耀的顯現。這些話都是主親口說的。」 

＜為何預備主的道是必要的呢?＞ 
 
這章節說到在荒野預備主的道，在沙漠鋪平我們上帝的路。 
很單純的疑問就是為何要預備主的道、鋪平我們上帝的路是必要的呢？讓我們來思考看看吧。 
答案並沒有那麼難。其實答案很淺顯明白，就是道沒有被預備跟鋪平；是崎嶇不平的。 
並且寫到「填滿所有的低窪深谷，夷平一切的大山小丘；把高低不平的改為平坦，崎嶇起伏的化作平原。」。 
會這樣寫其理由也很易懂，就是有些地方不夠高，像低谷那樣低，要為了主去填滿跟鋪平是必要的。 
而那些高大的大山小丘也要為了主去剷平，這也是必須的。 

＜通向神的真理之道是崎嶇不平且蜿蜒的＞ 
 
在以賽亞書提到；在馬太福音也提到的預備主的道，而這道又是甚麼呢? 
當然不是東海道、中仙道等等實際出現的幹線道路等。 
鋪平道路不是要施洗者約翰去作道路施工。 

 

http://www.geocities.co.jp/Technopolis-Mars/5614/
http://www.geocities.co.jp/Technopolis-Mars/5614/


 
 

相反地，是像下列話語那樣說得是真理跟通往永恆生命的道路。 
 
馬太福音  
7:14 但通往永生的門窄小，路狹隘，找到的人也少。 
約翰福音  
14:6 耶穌說：「我就是道路、真理、生命，沒有人是不靠我而可以到父上帝那裡去的。 
 
在那時主初降之時，約翰指出那真理的道是彎曲的。 
而主也指出那些使道路彎曲的人們有罪。 
如下文內容。 
 
馬太福音 
23:13 可惡的律法教師和法利賽人啊！你們這些偽君子將天國的門關閉起來，自己不進去，也不願讓別人進
去。 
23:14 可惡的律法教師和法利賽人啊！你們這些偽君子，在街上當眾裝模作樣地作長長的禱告，私下卻侵吞
寡婦的財產。你們要受更嚴厲的刑罰！ 
23:15 可惡的律法教師和法利賽人啊！你們這些偽君子，不惜翻山越嶺，走遍天涯海角地引誘人入教，然後
卻使他成為比你們更壞更惡的『地獄之子』。 
23:23 可惡的律法教師和法利賽人啊！你們這些偽君子，把薄荷、茴香、芹菜這些調味品獻上十分之一，但
重要的教訓如：公正、憐憫、信實卻置諸不理。這些事是你們應該行的，其他的也當然不可忽略。 
23:24 瞎眼的嚮導啊！你們捨本逐末，輕重倒置，飲料裡的小蚊子你們就濾出來，卻把駱駝吞下去！ 
23:25 可惡的律法教師和法利賽人啊！你們這些偽君子只會用心擦亮杯盤的外面，但裡頭卻盛滿了你們的貪
婪和邪蕩。 
 
他們，那些偽善的律法學者跟法利賽人們扭曲通往真理之道，迷惑那些要前往天國的人們，阻擾了大家。 
 
「可惡的律法教師和法利賽人啊！你們這些偽君子將天國的門關閉起來，自己不進去，也不願讓別人進去。」 
主所指出的正是他們所行的錯事，指責他們扭曲了真理的道。 
而約翰也在馬太福音3:7～10指責那些扭曲道的人們。 

＜聖經記載了若基督徒不結出果實則會遭受到神的義怒＞ 
 
讓我們看這章節吧。 
 3:7 當施洗的約翰看見很多法利賽人和撒都該人也來受洗，就斥責他們：「你們這些毒蛇的後代！誰說只
要受洗就能逃避上帝的憤怒呢？ 
 
這裡約翰對那些身為舊約時代神的子民且本該是侍奉服務神的法利賽人跟撒都该人指責他們是毒蛇的後代。 
 
我們可以理解這裡所提到的毒蛇，就是指責說他們像伊甸園裡的蛇那樣的去曲解神的話語。 
而約翰說:他們這樣扭曲神的話語，像蛇那樣行就肯定會遭受到來自神的義怒。 
所以即便是神的子民或不是神的子民，公然扭曲神的話語的人們來說是逃不了神的義怒，聖經主張這必定會遭
受神的義怒。 
而在新約時代也是一樣，像受難前被舉說那樣，說出這像蛇般的教理的人們必會迎來神的義怒難逃此劫。這是
千真萬確。 
 
而現今的基督教會裡也有這樣便捷的教義，說一旦成為基督徒就絕不會遭受到毀滅或審判。 
但這跟聖經的教理有所相悖，因為神為神的子民的法利賽人被說是「你們這些毒蛇的後代！誰說只要受洗就能
逃避上帝的憤怒呢？。」。 
因為那些明明是服務神的法利賽人卻被說「必迎來神的義怒」。 
 
沒錯，即便是神的子民也會犯下罪過遭受到神的義怒就是聖經所主張的。讓我們接著看吧。 
 
3:9     不要以為是亞伯拉罕的子孫就了不起，我告訴你們，上帝可以使這些石頭成為亞伯拉罕的子孫。 
3:10 現在斧頭已經放在樹根上了，不結好果子的樹都要砍下，丟在火裡焚燒。 
這裡約翰說的意思是:自以為是亞伯拉罕的子孫的人們誤以為自己是以色列人所以不會遭遇到神的義怒跟審判
，因為我們是神的選民所以能免除神的義怒跟審判。 

 



 
 

不是因為是以色列人就絕對不會遭遇到神的義怒，相反地，斧頭已經放在樹根上了，警告我們說若不結好果子
的樹都要砍下。 
這話語是個比喻，透過這章節來警告新約時代的我們。 
要問這是甚麼意思那就是新約時代的基督徒也就是新約的以色列，我們信仰的先祖是亞伯拉罕。 
這章節就是在警告我們說:身為基督徒就認為自己「必會得救跟不會遭受到審判」是誤解。 
在我們基督徒的腳邊已經放了把斧頭，若不結出好果子就會被砍下丟至火中。 
我們要注意到這件事情才是。 
 

 

施洗者約翰 

＜施洗者約翰是終末之日的以利亞＞ 
 
正如話語所道出那樣:施洗者約翰在主初降臨之日行了。 
主說施洗者約翰是『那要來的以利亞』。內容如下。 
 
馬太福音  
11:13 到約翰的時候止，先知書和律法書一直預言天國的事， 
11:14 如果你們願意相信，就該明白約翰是『那要來的以利亞』。 
 
瑪拉基書寫到以利亞要在終末之日到來並帶給大家警告。如下。 
 
瑪拉基書 
4:5 「看啊！在上帝那偉大可畏的審判來臨以前，我必差遣先知以利亞到你們那裡去。 
4:6 他的教訓要使父親與兒女都願意回心轉意，彼此和好，因為他們都知道倘若不悔改，我就必來毀滅他
們的地方。」 
 
這裡寫到「在上帝那偉大可畏的審判來臨以前」必差遣先知以利亞到你們那裡去。 
以利亞要「使父親與兒女都願意回心轉意...」。 
也就是說在主義怒降下那日之前，督促人們認罪悔改。 
施洗者約翰如這預言所說那樣讓人們認罪悔改。 
但並不是所有人都的認罪悔改了。 
特別是當時身為教師的法利賽人或是律法學者們都沒有認罪悔改，那時約翰殉教了，失去了生命。 
而後無法接受約翰所說的語的他們更加深罪重，把神的子-耶穌給捕捉，架上十字架奪取其生命。 
面對這樣重疊加深的罪，神爆發了義怒，在西暦７０年，神之民的城都-以色列遭羅馬攻撃而毀滅，這城裡的
人們皆死去無一倖免。 
如此這般關於施洗者約翰，福音書裡所說之事跟提出的警告，其民跟民的指導者們至最終都沒有認罪悔改，邁
向不正確的路而遭致毀滅了的這樣悲傷結尾。同樣的事情在終末會再次發生也說不定。 

＜以利亞會在主再臨前再次出現＞ 
 
接著說，這施洗者約翰之事跟以利亞會到來這些預言不只會發生在主初降臨之時。 
不如說是在教會時代的末了，終末之日時，這些預言將真真正正地被應驗。 
瑪拉基書裡寫到:「看啊！在上帝那偉大可畏的審判來臨以前，我必差遣先知以利亞到你們那裡去。」 

 



 
 

上帝那偉大可畏的審判來臨以前是指終末時主再臨之日，那日這預言就會真正成真。 
關於以利亞在終末之日的再臨啟示錄有這樣的預言。 
 
啟示錄 
11:3 我又要賜力量給我那兩個見證人。他們將身穿毛衣，在這四十二個月裡傳道。 
11:4 這兩位見證人，就是豎立在全世界的主宰面前的那兩棵橄欖樹和兩座燈台。 
11:5 若有人要傷害他們，他們便從口中噴出火燄，殲滅敵人；企圖加害他們的，必定這樣被殺。 
 
這裡提到的２位預言者有著以利亞的特徴。 
他們會像以往施洗者約翰那様在終末之日向扭曲了主的道的神的子民警告跟預言吧。 
但啟示錄預言了最後他們也會像約翰那様因殉教而喪失生命。 

＜終末之日預備主的道是必要的＞ 
 
為何終末之日，在主再臨之前以利亞會再度登場呢? 
以利亞的到來，其理由就是好比在初降臨時施洗者約翰的出現是同樣的理由。 
那就是跟以往一樣，在終末之日時也未預備了主的道，道路是扭曲的、不平的、如谷底般低、如山丘般高、一
切就是為了鋪平道路。 
消防車鳴響警笛在路上奔馳就是因為有火災發生才如此。 
同樣的理由在終末之日以利亞會再次到來，就是在暗示我們終末之日道路是扭曲的。 
而彎曲道路的是誰?就是教會裡的教師或牧師、指導者、聖經學者。 
舊約時代的法利賽人或是律法學者就相當於現在扭曲道路的存在。 

＜現今教會若教理無問題、道路若無彎曲那以利亞就沒有來的必要＞ 
 
照那樣來看，我們得要知道這事實是跟我們思想有所出入；現今教會的教理多有扭曲、道路曲折、多處有如低
谷那般低、或是像山丘那般的高地。 
正因如此以利亞在終末之日會再度來到這地，為了把教理跟道給鋪平；給予我們警告。 
若無病人就無需要醫生，若現在時代的道不是扭曲的，那終末之日就沒理由派以利亞來。 
但是、事實上關於以利亞的到來，是自從前就被寫下的、被預言的、那就是他被派來的理由。 
 
雖然這事讓人難以接受，但現今時代的教會的教理確實扭曲了。 
受難前被舉說跟聖經裡的教理相異。 
而在街頭巷弄間流傳的，說只要成為基督徒就能夠得救，不會有制裁的這種說法就是偏移了聖經的教理。 
 
接受洗禮的基督徒若不邁向真理之道，就有毀滅的可能，這是聖經裡清楚說出的教理。 
比如說哥林多前書 10:1～6離開埃及接受荒野的洗禮，吃靈糧，喝靈水的神的子民大部分都毀滅於荒野之上。 
「洗禮、靈糧、靈水」是新約用詞，也就是說、新約的基督徒若不邁向真理之道就會招致毀滅。 
「這些事都是我們的鑑戒，叫我們不要貪戀惡事，像他們那樣。」 
所以要知道不是只要名為基督徒就不會招致毀滅，那是聖經未曾提的。 
 

－完－ 

 

荒野上的子民是新約基督徒的雛形 
 

 



 
 

體悟時代:「無法區分聖的與俗的祭司・萬聖節」 H.F 
 
主要我們頓悟所處的時代，那麼現在究竟是怎樣的時代呢? 
 
比起以往，現在可以說是占卜跟魔術在人們之間廣傳的時代了吧。 
全球著名「哈利波特系列」的電影跟書籍，充滿了神秘學的內容，不只小孩連大人也非常喜愛。 
隨著這樣的流行興起，神秘學、魔術跟吟唱咒文這樣的事情就更是越靠近我們了。 
而上個月的萬聖節更是在日本各處都舉辦了活動。 
萬聖節發源於美國，依著不同形式參加萬聖節的祭典的人多達70％。 
 
1990年初期萬聖節才在日本開始推廣開來，現今各處有變裝遊行，伴隨商業活動宣傳開來。 
多處的店家用萬聖節橘色的南瓜來裝飾，也販賣相關糖果跟玩具。 
現在在日本，萬聖節時也是變裝去拿糖果，對於小孩來說是快樂的節日活動。 
10月底的東京澀谷更是充滿了萬聖節變裝的年輕人們，其中多有殭屍跟骸骨等等非常嚇人的裝扮。 
對於年輕人來說，萬聖節變裝是可以享受非日常的節日活動。 
這萬聖節的起源是古代凱爾特人的祭典，原為Samhain。 
這祭典，在7世紀由教宗額我略一世、羅馬天主教教皇決定讓那些異教徒的節日跟習慣融入基督教，萬聖節(All 
Saints Day/.All Hallows Day)這已存在的祭典移植到天主教的節日裡。 
古代凱爾特人在行Samhain這祭典時，相信能夠拉起心靈世界跟現實世界的帷幕，得以跟死者的靈魂交換。 
而這是讚頌死者跟暗黒魔王的祭典。 
這祭典讓人犠牲、把小孩當作祭品實在駭人聽聞。這樣令人恐懼的異教徒的祭典就是萬聖節的起源。 
這祭典是在讚頌惡魔，對於屬靈層面來說是非常危險的。 
這樣令人心驚的事不只出現在過去而已，連現在也有人們向惡魔禮拜，對他們來說萬聖節是個非常重要的日
子。 
關於神秘學，有位知名作者Johanna Michaelson在lighthouse trail的網頁提到關於萬聖節的危険性警告的文章。 
「在1951年英國訂下的巫術法案被廢止後，巫女、巫師就真正得以復興了，由如今的網路、社交媒體的傳播，
影響世界上的人們與孩子」。 
現今的時代也有多數向惡魔禮拜的巫女、巫師。 
快樂地去參加萬聖節的人們在不知不覺間在屬靈上已經參加了惡魔的集會。 
因為神秘學會讓我們在不知不覺間受到壞影響，在早期美國就認為萬聖節是有害而禁止了的。 
但在現在的美國，儼然是被視為是個愉快的節日罷了。 
 
那麼這萬聖節在現今的基督教會裡又是被怎樣看待呢? 
是不是就認定這事確實對屬靈有壞影響呢? 
 
christiantoday的英國版本，有題為「教會該過萬聖節的理由」的文章，Chine McDonald是World Vision UK的基
督教領袖跟參與者，說可以靠萬聖節傳遞福音。 
今年在World Vision UK有個名為「南瓜・英雄」的計畫，在萬聖節利用南瓜角色向小孩傳福音。 
正是用惡靈之物來傳福音。 
 
在christiantoday(日本版10月31日)還提到關於萬聖節的紀載。 
有日本知名的牧師回答了基督徒該不該慶祝萬聖節的問題。 
說明萬聖節的起源源於異教，因現在在美國已經成為民間活動了，認為有危険而反對的人也有，不在意的人也
有，不管是哪邊的回答都會遭到批評。 
以及提出了另一種選擇:「第３條道路」。 
讓我們參照羅馬人書第14章的保羅所說的內容，「只要不碰及核心問題那怎樣選就都可以」，主旨就是讓我們
把這事視為「灰色地帶」去思考。 
關於萬聖節的問題就成了「灰色地帶」，讓每個人去判斷。 
說要是感覺到是罪就別參加，覺得是沒問題的人也是憑著良心去面對自己的信仰那去參加便是可以的，不該互
相彼此批評對方的選擇。 
依造各人的信仰程度來選擇的方法，看似非常取得平衡。 
但是為什麼萬聖節的問題不是「核心問題」而被判斷是「灰色地帶」呢? 
 
哥林多前書  
10:20 當然不是。我乃是說，那些不信主的人，是祭鬼而不是拜上帝的。我不主張你們吃他們祭鬼的食物，

 



 
 

與鬼魔發生關係。 
10:21 你們不能一面喝主祝福的杯，一面又喝祭鬼的杯，一邊吃主的聖餐，一邊又吃祭鬼的筵席。 
 
 
萬聖節的內容關聯著向惡魔禮拜，這關乎到信仰的根本該是「核心問題」吧，絕非「灰色地帶」。 
我們可以認清楚這有屬靈上的危險性那就不該是放著讓各人自行去判斷。 
 
以西結書 
22:26 你的祭司強解我的律法，褻瀆我的聖物。他們不分辨聖的與俗的，甚至教導人不必分辨污穢的和潔凈
的；他們藐視我的安息日，褻瀆我的聖名。 
 
以西結書提到當時的祭司們不向人民正確傳遞神的律法。 
教師無法區分聖的與俗的；也無法區分被異教污穢的和潔凈的差別。 
教師沒有盡到責任。主對祭司發起義怒。 
可以說這只是曾經發生過的事嗎? 
難道不能說現在跟當時一樣，教師也都無法區分聖的與俗的嗎? 
 
哥林多前書10:11「  這些事發生在他們身上，作為鑒戒，並且記下來，為了要警戒我們這些末世的人。」。 
 
我們不得不去醒悟所處的時代。 
 
 
 

―完― 
 
 

 

萬聖節是惡靈的祭典 
 
 
 

 

 


